

Wien, 8. Mai 1937.

Herrn Dr. Hanfried Ludloff,
Leipzig O 17, Bozener Weg 12
Bei Dr. Lenhard.

Lieber Dr. Ludloff !

Danke sehr für Ihre Briefe vom 19.4. und vom 1. Mai samt Bericht über Kernfragen, den ich an die zuständigen Stellen weitergeleitet habe. Aus dem erstgenannten Brief erfuhr ich erst, daß Ihre endgiltige Bestätigung vom Ministerium herabgelangt sei. Ich war einige Zeit nicht in Wien und hatte deswegen gar nichts davon erfahren.

Mit der Bestätigung des Ministeriums ist natürlich alles endgiltig erledigt. Ich weiß nicht, ob man Ihnen vom Dekanat aus auch gleich das Anmeldeformular für das Verzeichnis der Vorlesungen des Wintersemesters 37/38 gesendet hat. Die Korrekturfahnen dieses Verzeichnisses liegen schon im Dekanate auf. Falls Sie eta das Formular nicht erhalten haben sollten, schicken Sie bitte Titel und Stundenzahl (n Stunden pro Woche) der Vorlesung ein, die Sie im nächsten Semester zu halten gedenken. Wenn es möglich ist, bringe ich es dann noch ins Verzeichnis hinein. Wenn nicht, ist es auch kein Unglück, denn bei neuernannten Dozenten kommt die Ernennung in der Regel erst nach der Drucklegung des Vorlesungsverzeichnisses. Es genügt dann, wenn im Herbst ein Zettel mit Titel und Stundenzahl der Vorlesung im Dekanat und im Institut angeschlagen wird.

Es hat wohl wenig Sinn, wenn Sie noch vor dem Sommer nach Wien übersiedeln; da Sie nun schon in Leipzig sind, ist es am besten, Sie saugen sich dort nach Möglichkeit mit Weisheit an, damit wir dann an Ihnen einen Berater haben. Dr. Guth wird uns ohnehin nicht mehr zur Verfügung stehen, weil er auf ein Jahr nach Notre Dame, U.S.A. engagiert ist (dies bitte ich einstweilen noch nicht weiterzuerzählen!). Teilnahme am Kurzwellenkongress wäre natürlich zweckmäßig - ich werde Ihnen nächstens Anmeldeformulare senden. Es kann auf dem Wege der reichsdeutschen Vertretung des österr. Verkehrsbureaus der Kongressbeitrag, Reisekosten und Aufenthaltsarrangement in Reichsmark eingezahlt werden. Fall bisher kein Vortrag über Ultraschall angemeldet ist (mir schwebt dunkel vor, daß Bergmann etwas angemeldet hat) so würden wir ein kurzes übersichtsreferat von Ihnen begrüßen

- Sie könnten eigentlich Ihren Habilitationsvortrag wortwörtlich wiederholen, die Zusammenstellung war dort sehr instruktiv und würde sich, soviel ich sehe, für den Kongress sehr gut eignen. Falls Sie Niederschrift des Vortrages haben, möchte ich um eheste Einsendung zum Abdruck in den Kongressband bitten.

Die Wintersemestervorlesungen beginnen um den 5. Oktober, so daß sich als Übersiedlungstermin der 1. Oktober recht gut eignen würde. Wenn Sie im Juli anlässlich des Kongresses hier sind, könnten Sie sich um ein Wohnung umsehen.

Mit herzlichen Grüßen Ihr